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8_80_83_E8_80_85_E5_c35_45886.htm 备受关注的全国首次保

险经纪人资格考试虽然报名人数众多，但应考人数却并不理

想，给关心中国保险业发展的人们留下了一连串的思考。 ５

月１５日，由中国保险监督管理委员会举办的全国首次保险

经纪人考试分几个考点进行，广东、广西和海南三个地区的

考点设在广州金融高等专科学校。据该校考务工作人员介绍

，三地总计有超过１０００人报考，其中广东省的考生占了

绝大多数仅广州就有７３０多人报考，此外还有４名来自香

港的考生。但在考试当日，前往考场应考的考生并不多，有

的考场只来了不到一半人。 一些参加了考试的考生说，此次

考题偏难，专业要求比较高，当时有的考生一拿到试卷便不

住地摇头叹息；有的只考了半个多小时就交了卷；还有的上

午考完了，下午就不见了人影。 据了解，考试前一天已有不

少考生前往广州金融专科学校办理了退考手续，一些打退堂

鼓的保险经纪人表示，因为事前他们听说这次考试的通过率

只有５－６％，而且担心即使拿到了《保险经纪人员资格证

书》，也会像《保险代理人资格证书》那样三年不从事相关

工作就会自动失效，而目前国内保险经纪人市场尚处在萌芽

阶段，业务量不多，难免有改行的时候，这样考了也是白考

，也就不去费那个气力了。 据业内人士介绍，保险经纪人要

持证上岗，是保监会整顿保险业的一个具体措施在国外，保

险经纪人已经在保险业，尤其是在财产保险和再保险领域，

扮演着举足轻重的角色，中国保险业的发展也不可能离开保



险经纪人的作用。提高这一队伍的素质规范他们的行为，是

很有必要的，而考试获取上岗资格就是一个必要的途径，这

次保险经纪人资格考试可算是为我国建立和完善保险经纪人

市场拉开了序幕。 有专家认为，考试要求高，本身就说明保

监会对从事保险经纪工作所要具备的素质要求比较高，因为

保险经纪人要负责为投保人提供多方面的服务，没有综合素

质是不行的。至于有很多人退考，反过来也表明了目前的保

险经纪人队伍的素质并不是太理想，不能适应保险业发展的

需要。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


